



Mario Morales Argueta

Dr. JIMENEZ RUIZ SERGIO

INTERCULTURALIDAD Y SALUD I



Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022

Mario
Dr. Sergio

Morales Argueta. I.ª A.ª

26-10-2022

Jimenez Ruiz

Sistemas de Atención a la Salud.

Existe mucha diversidad entre los diferentes países que tienen el mismo sistema de atención médica. Más de un sistema pueden coexistir en el interior de un mismo país. Los sistemas no son fijos e inamovibles. Hoy un proceso continuo de revisión o reemplazo. Los cambios de un sistema a otro no se produce conforme a una progresión inevitable.

Asistencia pública

Domina en 108 países con 1.82 millones de habitantes, o que representa el 49% de la población mundial. Estos países están ubicados en Asia, África y Latinoamérica y su organización política varía desde colonias y semicolonias a naciones más independientes, en desarrollo. La economía es fundamentalmente agrícola, el sistema de propiedad de la tierra es comúnmente feudal o semifeudal, incluso una economía tribal puede ser significativa en algunas áreas. Además del sistema de asistencia pública, administrado por los departamentos de salud, pueden existir programas organizados por las agencias de seguridad social para los trabajadores industriales y los empleados. Cuando existen esos programas cubren solamente una pequeña parte de la población. Algunas de estas agencias

Mario Morales Argueta. 1^o A

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Teoría de Sistemas.

La medicina Alopata.

Se presenta como un sistema complejo que engloba un conjunto amplio de prácticas de tipo preventivo, terapéutico y rehabilitatorio, que tienen en común el reconocimiento de un modelo médico oficial, y la aprobación del método científico, pero lo más importante, una cosmovisión de tipo biologicista que le da sustento. El sistema médico occidental es fruto de muchos siglos de evolución europea, que se puede rastrear desde la cultura Grega Clásica.

En ella existieron dos tendencias médicas diferentes: La primera derivada de Higüa y la otra derivada de Esculapio y Panacea.

En el siglo XIV, se inició una corriente científica racional con los descubrimientos de anatomía, fisiología y patología.

Surge el concepto occidental de "cuerpo"; al diseccionar cadáveres. El concepto de persona es borrado, por el del conjunto de materia desprovista de mente y espíritu.

Definimos a la medicina tradicional como un conjunto de sistemas médicos que tienen sus raíces en los conocimientos profundos sobre la salud y la enfermedad que los diferentes pueblos indígenas y rurales de nuestro país han acumulado a través de su historia.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Morales Argueta. 1.º A

Sistema Médico Convencional.

La expresión "Medicina alternativa y complementaria", es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a la práctica médica convencional. Cada uno de los términos utilizados para referirse a tales prácticas está limitado o es de algún modo objetable. La denominación "alternativa" implica tanto que tales prácticas se definen por lo que no son, como que son excluyentes de la asistencia médica convencional. Si se usa el calificativo de "Complementario" se da a entender que estas prácticas son suplementarias de la medicina "principal" por otro lado, en diferentes trabajos se ha comentado lo incongruente que resulta sugerir que dichas prácticas son tanto "alternativas" a los cuidados de salud convencionales como "complementarios" de los mismos. A pesar de sus deficiencias, "MAC" es el apelativo más comúnmente utilizado. El interés por la medicina alternativa y complementaria y su uso han experimentado un espectacular incremento en los últimos años. Aproximadamente 83 millones de personas en los Estados Unidos han manifestado haber

Mario Morales Aigoeta.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Sistema Médico Tradicional.

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la santa inquisición; aun después de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos. Los políticos oficiales sobre la materia no sólo imponen mediante leyes y programas su visión colonial sobre los conocimientos, sino que privilegian a los oligarcas de laboratorios y farmacéuticos que luchan con la salud de las personas. Esto obliga a los indígenas a adaptarse al esquema de dominio y dependencia que les impone la economía de lucro, abandonando sus conocimientos milenarios sobre curación sin contar con la oportunidad de acceder a los servicios básicos de salud. Las comunidades refuerzan su cultura originaria y hacen frente a la explotación desmedida de los recursos naturales en su